
 

Assemblée générale d’élections 
Le mercredi 25 septembre 2013 

AEEPUM | Association des étudiants en Économie et 

Politique de l’Université de Montréal 

 

Président : Guillaume Côté 

Secrétaire : Elvire Floret 

 

0. Ouverture de l'Assemblée. 

1. Élection du président et du secrétaire d’assemblée 

 

- Guillaume Côté proposé comme président par Christophe appuyé par Adam. 

- Secrétaire Elvire appuyé par Louis-Robert et Vincent. 

- Ordre du jour : adoption. 

2. Entérinement des modifications apportées à la Charte 

 

- Proposition de l'entérinement des modifications de la charte proposé par Christophe. 

Demande de vote: adoption à majorité manifeste. 

 

3. Présentation des postes disponibles 

 

- Demande de lecture de la description des postes par Louis-Robert. Christophe le fait. 

- Question : 

o  Est-ce le représentant aux étudiants internationaux doit en être un ?  

 Pas forcément, mais c'est mieux. 

4. Élection du Président 

  

- Se proposent : Christophe Martin appuyé par Elvire, Alexis Jeanson appuyé par 

Antoine Phaneuf. 

- Proposition de limite de temps de parole des candidats à 1 minute par Antoine : il est 

appuyé par Vincent. On ajoute à ça une période de questions. Amendement de la limite de 

temps de parole pour les candidats à la présidence à 1 minute 30. 

- Proposition d'une limite de 3 questions à chaque candidat par Christophe, appuyé par 

Adam. 

- Speech de Christophe 

- Questions : 

o  Adam : Est-ce que tu admets qu'on a fait beaucoup de choses avec éco, es-tu prêt 

à continuer à travailler avec eux et d'autres associations? Es-tu prêt à déléguer du 

pouvoir à ton externe? 

 Oui toujours prêt à travailler avec d'autres associations, Ecopol est une 

petite association qui en a besoin. Prêt aussi à déléguer du pouvoir à son 



externe. S'est beaucoup impliqué à ce niveau-là l'an dernier par intérêt et en 

accord avec son rôle de président intérimaire. 

o Charles-Olivier : Quelle est ta priorité pour les dépenses de l'association? 

  L'an passé on a commencé l'année avec un compte négatif. On a redressé 

la barre puisqu'aujourd'hui on commence dans le positif. Toujours des 

produits dérivés mais avec une meilleure gestion : pourquoi pas faire payer 

les gens qui désirent un produit avant de les commander, comme ça moins 

de pertes. Le vin et Fromage a bien marché l'an dernier, volonté d'en faire 

un aux deux sessions cette année. Projet d'organisation de conférences à 

l'hiver, un peu à l'image de sciences économiques l'an passé. Investir aussi 

dans les  activités sportives (coupe du monde par exemple), c'est le côté le 

moins dynamique de l'association aujourd'hui. En fin le carnaval : volonté 

d'être très présents cette année. 

- Speech d'Alexis 

- Questions :  

o Pierrick : Quel sera ton budget, où vas-tu le trouver, que vas-tu en faire?  

 Deux gros projets : les produits dérivés comme des tee-shirts qu'on ferait 

payer, puis payer les partys au prorata afin de ne pas perdre trop d'argent. 

o Sam : Au niveau des dépenses, que penses-tu des tuques de l'an dernier? 

 Difficilement portables à part au ski, c'est pour ça que ça n'a pas vraiment 

bien marché. Volonté de faire participer tous ceux qui le souhaitent à la 

création des produits dérivés, afin de satisfaire le plus grand nombre. 

o Elvire : Es-tu ouvert à aller voir d'autres associations que Sciences économiques ? 

  Oui bien sûr, politique qui fait partie de notre programme ainsi que 

d'autres associations comme Compol… Volonté d'ouverture vers d'autres 

associations.  

- Vote : Christophe est élu à majorité manifeste avec 32 voix contre 3 pour Alexis et 2 

abstentions. 

On propose un temps limité à 2 minutes de réponse par question, Louis-Robert appuie et 

Antoine Phaneuf demande le vote. Proposition adoptée à majorité manifeste. 

5. Élection du Secrétaire Général 

- Se présente Elvire Floret appuyée par Adam. 

- Speech d'Elvire. 

- Questions : 

o Sam : Il était peut-être question que tu changes de programme, qu'en est-il? 

 Rien n'est encore fait, c'est possible mais rien n'est certain pour le moment.  

- Vote : Elvire est élue à majorité manifeste. 

6. Élection du Trésorier 

- Se présente Sam Amiri, appuyé par Alexis Jeanson. 

- Speech de Sam. 



- Questions : 

o Antoine : Petit éclaircissement sur les raisons des comptes flous d'Ecopol en 2011-

2012 : le trésorier est décédé, il a donc été difficile de récupérer les comptes et le 

bilan. 

 Situation difficile en effet, mais il faut désormais tout faire pour être 

transparent. 

- Vote : Sam est élu à majorité manifeste. 

7. Élection du Représentant aux Affaires Académiques  

- Se présente Antoine Phaneuf, appuyé par Elvire. 

- Speech d'Antoine. 

- Questions : 

o Sam : Quelle est-ta position à propos du tutorat? A propos du système de 

contestation des professeurs? 

 Le tutorat ne peut qu'être une bonne chose. Les négociations avec le 

département d'économie nous toucherons aussi puisque nous avons des 

cours d'économie, c'est aussi une bonne chose.  

o Adam : Que penses-tu de mettre à disposition des étudiants un récapitulatif du 

type "Rate my Teachers" afin qu'ils soient plus au courant de prendre quel cours 

avec quel professeur? 

 Est-ce que c'est légal? Si ça l'est pourquoi pas mais tout de même un 

certain malaise avec ça. 

o Quelles sont tes perspectives pour le baccalauréat au niveau de la révision du 

programme? 

 Plus de multidisciplinarité (par exemple avoir des cours propres au 

programme). 

-  Vote : Antoine est élu à l'unanimité. 

8. Élection du Représentant aux Affaires externes  

- Se présente : Louis-Robert appuyé par Charles-Olivier. 

- Speech de Louis-Robert. 

- Questions :  

o Adam : Es-tu prêts à défendre les convictions de l'association avant les tiennes? 

 Oui bien sûr, je suis là pour représenter tous les étudiants de l'association, 

pas seulement moi. 

o Rodolphe : Si tu n'as pas de mandat et que tu dois prendre position, es-tu pour la 

neutralité totale? 

 Nous avons des mandats plutôt globaux en Ecopol ce qui permet d'avoir 

une orientation sur pas mal de choses, cependant si la décision n'a rien à 

voir avec l'association la neutralité sera la meilleure solution. 

o Guillaume : Peut-on expliquer la contradiction entre le récent mandat de ne pas 

politiser l'association et la position dur les frais de scolarité prise en 2011? 



 Il est clair qu'il faut reprendre position sur les frais de scolarité puisque le 

gouvernement a changé, la situation n'est plus la même. Cependant sur des 

évènements aussi importants que les frais de scolarité ce n'est pas absurde 

de se positionner même avec notre mandat de "non-politisation". 

- Vote : Louis-Robert est élu à l'unanimité. 

9. Election du Conseiller à la Vie Etudiante 1ère année  

- Se présentent : Laurent appuyé par Antoine, Olivier appuyé par Louis-Robert. 

- Speech d'Olivier. 

- Questions :  

o Adam : Tous les étudiants ne sont pas forcément concerné par les partys, as-tu 

d'autres projets?  

 Très ouvert à des projets socio-culturels aussi. Venir le voir si on a des 

idées. 

o Antoine : Comment tu vois ta relation avec le CVE senior?  

 Volonté de travailler ensemble, en harmonie et de suivre ses conseils vu 

son expérience plus avancée. 

- Speech de Laurent. 

- Questions :  

o Vanessa: Es-tu encore VP Externe à Concordia? Si oui as-tu conscience du temps 

que prend le poste auquel tu te présentes? Auras-tu le temps de tout concilier? 

 Pense que les deux postes sont complémentaires et qu'il saura concilier les 

deux. 

o Louis-Robert : Si tu as des sollicitations de l'UdeM et de Concordia en même 

temps, quelle université privilégies-tu?  

 L'UdeM c'est l'université où j'étudie.  

- Vote : Olivier est élu à majorité manifeste à 19 voix contre 15 pour Laurent. 

Point 10 : Election du Conseiller à la Vie Etudiante 

- Se présente Adam Ihaddadene, appuyé par Alexis. 

- Speech d'Adam. 

- Questions : 

o Sam : Quelles sont tes priorités au niveau du budget? 

 Il faut être réaliste, ce sont les partys qui coûtent le plus cher. Mais on 

gardera du budget pour les Vin et Fromage et les conférences. 

o Quels sports proposes-tu à part le soccer? 

 A vous de venir lui dire quels sports vous plairaient. Idée de sport en plein 

air, et volonté d'être présent lors des tournois inter-facultaires. 

o Que penses-tu d'un tournoi de jeux vidéo?  

 Pourquoi pas, si il y a du monde motivé c'est une bonne idée. 

- Vote : Adam est élu à l'unanimité. 

Point 11 : Election du Représentant des Etudiants Internationaux 



- Se présentent : Nazim appuyé par Alexis, Margaux appuyée par Louis, Hugo appuyé par 

Alexis et Nacer appuyé par Elvire. 

- Speech de Margaux  

- Questions : 

o Sam : Es-tu là pour ton baccalauréat entier? 

 Oui. 

- Speech Hugo. 

- Question : 

o Quel est ton projet au niveau du site web?   

 Il a été en informatique, il connait bien les rouages des sites. Gros projet : 

note de cours/party. 

- Speech Nacer 

- Question : 

o Es-tu prêt à t'intégrer au projet de la semaine internationale organisé par Sciences 

économiques? 

 Ca dépend du temps qu'il aura, mais s'il en a bien sûr c'est un projet 

intéressant. 

- Speech Nazim 

- Vote : Margaux est élue à majorité manifeste avec 19 voix, contre 11 pour Hugo, 1 pour 

Nacer et aucune pour Nazim. 

11. Cotisation étudiante à l'AEEPUM 

- Augmentation proposée et expliquée par Christophe.  

- Ne restant plus de temps et l'Assemblée décidant qu'il y a un débat à avoir ce sujet une 

proposition de fermeture de séance est proposée par Louis-Robert appuyé par Elvire. 

- Une nouvelle assemblée sera convoquée ultérieurement. 

12. Fermeture de l'Assemblée. 


